



La Nouvelle Coubertin

2025#1

EDITO

Après plusieurs mois d'interruption, notre lettre d'information revient au terme d'une année 2024 marquée par les Jeux olympiques et paralympiques de Paris. Par-delà l'émotion et la performance, ces Jeux ont rappelé l'importance de l'héritage auquel le Comité français Pierre de Coubertin est particulièrement attaché. Transformer cet héritage en dynamique durable sera l'objectif de l'olympiade qui débute et que cette *Nouvelle* mensuelle s'efforcera d'accompagner en ouvrant ses pages à tous les membres et amis de notre Comité.

N'hésitez pas à nous suivre, et à tous, belle et heureuse année 2025 !

Assemblée Générale 2024



Le 5 décembre dernier, au CNOSF, le Comité français Pierre de Coubertin a tenu son assemblée générale élective, à l'issue de laquelle a été élu le nouveau conseil d'administration. André Leclercq ne s'étant pas représenté, après deux mandats successifs, c'est à l'unanimité de l'assemblée générale que Bernard Maccario a été élu président.

Professeur d'EPS, diplômé de l'INSEP et docteur en sciences de l'éducation, Bernard Maccario a exercé plusieurs fonctions de responsabilité au sein du ministère de l'Education nationale, en tant qu'inspecteur d'académie, et dans les collectivités territoriales. Il a également dirigé les VIIèmes Jeux de la francophonie en 2013 et a présidé le conseil d'administration du CREPS PACA, de 2016 à 2021. Auteur de plusieurs livres sur l'histoire de l'éducation physique et du sport, dont le dernier, *Les olympiades féminines de Monte Carlo* a obtenu, en 2023, le prix de l'Association des écrivains sportifs. Il était depuis 2021, membre du Conseil d'administration du Comité français Pierre de Coubertin.



Au premier rang (de G à D) : Gilles Lecocq, Jacqueline Rocher, Bruno Pieckowiak, Edith Zitouni, Thierry Messina, Diane de Navacelle de Coubertin, Stéphane Hatot, Jean Vintzel, Annick Mallet, Francis Aubertin.

Au second rang (de G à D) : Bernard Saint Jean, Pierre Grégoire, Ivan Coste Manière, Bernard Maccario, Alain Delamare, Jean-Pierre Guillet, Claude Piard, Bernard Ponceblanc.

Absents sur la photo ; Jean-Claude Andrieux, Colette Andrusyszyn, Françoise Barthelemy, Adriana Burgain, Evelyne Ciriegi, Laurence Coste, Carine Duteil, François Granet, Agnès Guhl, Marie-Lou Noirot, Agnès Raffin.

Le Bureau exécutif

Il est organisé à partir des 5 pôles qui structurent l'action du Comité français Pierre de Coubertin :

- Pôle Société : relations institutionnelles inscrivant le CFPC dans des réseaux de réflexions et d'actions
- Pôle Culture : production et mise en œuvre de contenus pour actions en maîtrise directe et partenariat
- Pôle Territoire : développement territorial du CFPC (Cercles régionaux et départementaux) et partenariats locaux
- Pôle Identité du CFPC
- Pôle Héritage : gestion de la communication et de la mémoire du CFPC

Réuni le 21 janvier 2025, le conseil d'administration a procédé à l'élection du Bureau exécutif :

- Président : Bernard Maccario
- Secrétaire général : Thierry Messina
- Secrétaire générale adjointe : Jacqueline Rocher
- Trésorier général : Bruno Pieckowiak
- Vice-présidente, en charge du pôle société : Evelyne Ciriegi
- Vice-président, en charge du pôle culture : Gilles Lecocq
- Vice-président, en charge du pôle développement : Bernard Ponceblanc
- Vice-président, en charge du pôle partage : Ivan Coste Manière
- Vice-président, en charge du pôle héritage : Bernard Saint Jean
- Membre du bureau, en charge du colloque 2025 : Carine Duteil

Hommage à André Leclercq

Nous ne pouvions entrer dans cette nouvelle olympiade, sans saluer l'action d'André Leclercq à la tête du Comité français Pierre de Coubertin pendant 8 ans.

Pendant le temps de sa présidence, André a prolongé les travaux engagés par son prédécesseur, le ministre Alain Calmat, en leur donnant une nouvelle dimension.

Doté d'une immense culture, notamment olympique, et d'une puissance de travail impressionnante, il a marqué le CFPC du sceau de sa volonté, de ses choix et de sa capacité à anticiper les besoins présents et à venir pour faire vivre ou revivre l'importante et déterminante contribution de Pierre de Coubertin à la rénovation des Jeux Olympiques et, essentiellement, à la philosophie de l'olympisme.

Parmi ses multiples initiatives, deux sont à souligner particulièrement : la création des Cercles Coubertin départementaux et régionaux, ainsi que l'organisation de trois colloques à Cergy, Nice et Calais et d'un concours pour déceler d'autres talents imprégnés de la philosophie de l'olympisme.

Pour avoir été, dans son action, ses choix, ses combats, toujours inspiré par l'héritage de Pierre de Coubertin, et être toujours demeuré soucieux de la préservation et du développement de l'image de notre illustre aïeul, les élus et adhérents du Comité lui expriment leur reconnaissance, leur respect et leur amitié.

Jean Vintzel

Agenda - à retenir

Réunions institutionnelles

- Conseil d'administration : 27 mars 2025
- Assemblée générale : 20 juin 2025

Colloque international (en partenariat avec l'Université de Limoges) :

Les Arènes paralympiques. Equipements, Institutions, Performances

Les 15, 16 et 17 octobre 2025.

Brèves

Nous avons le plaisir de saluer la nomination comme chevalier de la Légion d'Honneur de notre vice-président Bernard Ponceblanc, l'un des plus anciens membres du CFPC dont il est aussi le représentant au sein du Comité international Pierre de Coubertin.

Avec toutes nos félicitations.

Suivez le Comité Français Pierre de Coubertin sur ces différents réseaux en cliquant sur les icônes ci-dessous :





Comité Français Pierre de Coubertin

Maison du Sport français
1 avenue Pierre de Coubertin
75940 PARIS Cedex 13
Téléphone 01.40.78.28.47

Ce courriel a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous avez reçu ce courriel parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

